



Vous voulez apporter votre contribution aux travaux du Conseil de l'Éducation ?
Renseignez-vous au 02.35.63.60.68 / assistante.dga@sotteville-les-rouen.fr

L'année scolaire 2023-2024 se place sous le signe de la continuité pour le Conseil de l'Éducation. Le groupe « Abords des écoles » finalise le travail engagé depuis plusieurs années et le groupe « Santé et bien-être à l'école » poursuit sa réflexion afin de définir des priorités opérationnelles.

ABORDS DES ECOLES : POUR DES ESPACES SECURISES ET APAISES

Les précédentes réunions du groupe ont permis d'avancer sur le référentiel contenant les préconisations du groupe de travail pour des abords d'écoles identifiés, sûrs et sains.

Les membres du groupe ont fait le choix d'un format simple, illustré de photos et de dessins, afin qu'il soit largement diffusable et accessible à tous. La mise en forme définitive devrait intervenir prochainement.

En parallèle, la proposition de tester une première expérimentation d'identification spécifique à un abord d'école combinant mobilier, signalétique et marquage au sol, s'affine progressivement. S'ajoute à ces éléments d'identification l'intégration de la démarche « abords sans tabac » qui avait été initiée par le Conseil Municipal des Enfants dès 2021 et qui suppose là aussi une signalétique et du mobilier spécifiques.

Une telle expérimentation doit combiner les compétences et les moyens de la Ville et de la Métropole, tout en restant conforme à la réglementation routière (signalétique, passages piétons, qualification des voiries, etc.). Les services Techniques de la Ville et de la Métropole se sont saisis du sujet et échangent actuellement pour baliser le champ du faisable.

Les membres du groupe thématique pourront s'appuyer sur les résultats de ces échanges pour finaliser, lors de leur prochaine réunion, le cahier des charges précis de cette première expérimentation.

La prochaine réunion du groupe thématique « Abords des écoles » se tiendra le 22 février 2024

PROMOUVOIR LA SANTE ET LE BIEN-ETRE A L'ECOLE

Le harcèlement scolaire s'est imposé comme un des sujets forts de cette rentrée scolaire 2023-2024. Le Ministère de l'Education Nationale a en effet activé un plan d'action contre le harcèlement scolaire dénommé « pHARe ».

Dans le cadre de ce plan, tous les élèves à partir du CE2 ont eu à remplir en classe un questionnaire sur le harcèlement, mais également sur leur sentiment de bien-être à l'école. Le programme pHARe ne vise pas uniquement à prendre la température du climat scolaire, il comporte plusieurs outils de prévention et de lutte contre le harcèlement.

Afin de bien comprendre ce programme, les membres du groupe de travail ont décidé d'inviter à leur prochaine réunion les Conseillères pédagogiques de l'Education Nationale pour bénéficier d'une présentation complète des dispositifs en place.

Le groupe de travail, qui avait lui-même prévu de délivrer des questionnaires sur le bien-être à l'école auprès des enfants et des adultes, a donc réorienté ses réflexions pour ne pas être redondant.

Pour poursuivre l'analyse des besoins, un état des lieux de l'existant est prévu lors de la prochaine réunion, sous la forme de présentation la plus exhaustive possible de l'ensemble des actions menées par la Ville concourant au bien-être à l'école (sport, alimentation, prévention-santé, animations périscolaires, etc.). Cette vision d'ensemble permettra de repérer d'éventuels manques et surtout d'envisager les possibilités d'étoffer l'offre.

La prochaine réunion du groupe thématique « Promouvoir la santé et le bien-être à l'école » se tiendra **le 6 février 2024**

RETOUR SUR LA SOIREE DEBAT LE 17 OCTOBRE 2023

Après « La ville à hauteur d'enfant » en 2022, le thème du temps fort organisé cette année à l'occasion de la Journée mondiale du refus de la misère portait sur « *Le livre, révélateur des inégalités dès l'enfance* ».

La soirée-débat s'est tenue le 17 octobre à la Bibliothèque municipale de Sotteville, où une cinquantaine de personnes (parents, acteurs associatifs, professionnels des champs culturels, éducatifs ou sociaux) ont pu découvrir un échantillon d'ouvrages destinés aux enfants et échanger avec Marie-Noëlle Dabestani, enseignante-chercheuse en Sciences de l'éducation, sur les freins et les stratégies d'accès au livre pour les enfants des familles en situation de précarité.

Vous trouverez sur le site internet de la Bibliothèque municipale une sélection de documents (articles, rapports, podcasts, vidéos) traitants des enjeux de la pauvreté et de l'éducation : <https://biblio.sotteville-les-rouen.fr/default/comprendre-le-monde-lapauvrete.aspx>

Un nouveau temps fort sera organisé à l'automne prochain. Les membres du Conseil de l'Education sont d'ores et déjà invités à réfléchir au thème à aborder. Les autres personnes intéressées peuvent proposer leurs suggestions à l'adresse figurant ci-dessous.